# El ESPIRITUAN Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

**ICLEP** 

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Agosto /2024 Año 11 Edición # 187

#### El desabastecimiento oficial agrava la crisis alimentaria en la provincia



Las pocas ofertas de alimentos en los mercados estatales del municipio espirituano y la inestabilidad en la distribución de los alimentos de la canasta básica, agravan la crisis alimentaria que hoy viven sus más de 141 habitantes.

Pág.>> 6

#### El proceso de bancarización hace más difícil la vida de los espirituanos



Los desaciertos y la poca efectividad del llamado proceso de bancarización siguen afectando la economía familiar y las operaciones comerciales que realiza la población espirituana..

Precios incontrolables de los alimentos en la Feria Delio Lunas Echemendia



Las últimas semanas de julio y lo que va del mes de agosto, han sido testigos del alza incontrolable de los precios en la feria Delio Luna, como consecuencia de la falta de fiscalización y control oficial.

Pág.>> 2

#### Cuestionan los servicios en las oficinas de correos de la capital provincial



La población espirituana critica la mala calidad de los servicios que se ofrecen en las oficinas de correos de la capital espirituana, como resultado de la falta de personal, recursos y poca responsabilidad del personal que labora en ellas.

Pág.>> 7



La falta de vigilancia, el estado de deterioro de bóvedas y tumbas, unido a la presencia de malezas, basura acumulada en el cementerio muestran el abandono oficial del lugar y constituyen las causas principales de vergonzosos hechos, como el robo de un cadáver ocurridos en días recientes. Ver página 2.



#### Precios incontrolables de los alimentos en la Feria Delio Lunas Echemendía

Por: Niurka Linares

Sancti Spíritus, 15 de agosto, (ICLEP). Las últimas semanas de julio y lo que va del mes de agosto han sido testigos del alza incontrolable de los precios en la feria dominical que se celebra en el recinto ferial Delio Luna, como consecuencia de la falta de fiscalización y control oficial.

La poca oferta de alimentos en los mercados estatales convierte este espacio dominical en una de las pocas opciones que tiene la población para comprar los alimentos, que resultan imposibles para muchos debido a los altos precios impuestos por los comerciantes.

Productos como la carne de cerdo se han disparado hasta los 720 pesos la libra, el frijol negro se vende a 360 pesos y la malanga has 150 pesos la libra. Los productos industriales y bebidas también han experimentado un alza de sus precios.

"Es imposible comprar ya en la feria, es cuando llegas a un punto de venta los precios son demasiado caros. Quién puede comprar una libra de cerdo, que no da para nada a 720 pesos. Es un robo al pueblo y nadie ve eso", comentó Isabel Jacomino Solenzar, residente en Los Olivos.

En esta alza incontrolable no solo es

el resultado de la poca oferta estatal, sino a la poca efectividad y control de los inspectores estatales presentes en el lugar, quienes no realizan como es debido sus funciones.

"Los inspectores no hacen nada, ven que los comerciantes han alterado los precios, pero como reciben sobornos no hacen nada, son tan abusadores como los vendedores. Esto es una mafia organizada", expresó Raudel Linares Rámos, residente en Jesús María.

Aunque la dirección del Grupo Municipal de Supervisión ha sancionado en los últimos meses a varios inspectores implicados en actos de corrupción, el problema de los precios abusivos y la inflación es materia aún pendiente.



Feria Delio Luna. Foto ICLEP

# Roban restos humanos en el cementerio espirituano de Kilo 12

Por: Dairiel Gutiérrez

Sancti Spíritus, 18 de agosto, (ICLEP). Provoca alarma en la población espirituana el robo de restos humanos en el cementerio municipal, ubicado en el reparto de Kilo12.

Este sábado 18 de agosto los vecinos de la calle Céspedes, residentes en la zona ubicada frente al cementerio local, vivieron una desgarradora escena, al encontrar un cráneo humano en medio de la calle, evidencia de lo que tiempo después revelaría la violación de una tumba y la extracción de los restos de un cadáver.

El robo de restos del campo santo es algo comentado por los vecinos del reparto, quienes aseguran que en otros momentos se han producido hechos similares y su fin suele ser vender los restos para ceremonias religiosas afrocubanas, que ocurren en la ciudad.

"Llevo viviendo en esta zona de la ciudad y tengo vecinos que trabajan en el cementerio y me dicen que a cada rato aparecen tumbas medias abiertas, donde faltan restos de los cadáveres. Eso es imperdonable que ocurra, en ese lugar descansan los seres queridos de muchas personas", aseguró Emilio Baracaldo Rodríguez, residente en el reparto Kilo 12.

La falta de vigilancia, el estado de deterioro de muchas bóvedas y tumbas, unido a la presencia de malezas, basura acumulada que evita el control total de las áreas internas del cementerio y las cercas perimetrales traseras que permiten el fácil acceso al cementerio, constituyen las causas principales de estos vergonzosos hechos.

Según refirió Eulogio Castillo Bernal, trabajador del cementerio, este lugar requiere de mantenimientos, hay varias tumbas en mal estado que cualquiera puede abrir sin mucho esfuerzo.

El máximo responsable de que ocurran estos desagradables hechos son las autoridades locales del gobierno y la Empresa Municipal de Comunales, quienes no destinan los recursos para mantenimiento, reparaciones y limpiezas de este sagrado sitio.



Cementerio de Kilo 12. Foto ICLEP



## **CONOCE TUS DERECHOS**



#### La libertad de religión: un derecho de todo individuo

#### Declaración Universal de los Derechos Humanos.

**Articulo 18**: Toda persona tiene derecho a la libertad de pensamiento, de conciencia y de religión; este derecho incluye la libertad de cambiar de religión o de creencia, así como la libertad de manifestar su religión o su creencia, individual y colectivamente, tanto en público como en privado, por la enseñanza, la práctica, el culto y la observancia.

#### Pacto Internacional de Derechos Civiles y Politicos

**Articulo 18: 1.** Toda persona tiene derecho a la libertad de pensamiento, de conciencia y de religión; este derecho incluye la libertad de tener o de adoptar la religión o las creencias de su elección, así como la libertad de manifestar su religión o sus creencias, individual o colectivamente, tanto en público como en privado, mediante el culto, la celebración de los ritos, las prácticas y la enseñanza.

- 2. Nadie será objeto de medidas coercitivas que puedan menoscabar su libertad de tener o de adoptar la religión o las creencias de su elección.
- **3**. La libertad de manifestar la propia religión o las propias creencias estará sujeta únicamente a las limitaciones prescritas por la ley que sean necesarias para proteger la seguridad, el orden, la salud o la moral públicos, o los derechos y libertades fundamentales de los demás.



# Las medidas económicas del régimen agravan la crisis alimentaria en la provincia

Por:Beatriz Martínez

Sancti Spíritus, 15 de agosto, (ICLEP). La puesta en vigor de la Resolución 225 del Ministerio de Finanzas y Precios, regulando los precios de venta de seis productos de las mipymes ha agravado la crisis alimentaria de la población, al desaparecer del mercado varios de estos productos.

Desde la puesta en vigor de esta resolución los comerciantes han retirado de los puntos de ventas varios de estos productos, alegando que no les reporta ganancias sus ventas y otros de los alimentos bajo resolución han aumentado considerablemente sus precios. Como resultado de esta descabellada medida, hoy no se consigue pollo en la provincia. En lugares las mipymes, donde se podía observar carros de mipymes llenos de cajas de pollos para la venta, hoy no existe el demandado producto.

"No hay pollo en ningún lado, ni en la feria, donde el domingo lo traían por cantidades. Ahora cuando aparece te lo venden más caro, ya que no te lo sacan a la venta, pero si lo tienen. Esta medida ha venido a traer más carencias y hambre", aseguró Herminia Cancio Rodríguez, residente en el reparto Los Olivos.

"Es verdad que los productos escasean, pero siguen vendiéndose por detrás del telón a precios muy altos y nadie controla eso. No sé para qué hay tantos inspectores", confesó Aurelio Ojito Condes, residente dente en el reparto Colón.

El precio del aceite tampoco ha sido controlado, cada comerciante lo vende al precio que les parece, siempre más alto que el establecido, haciendo imposible su compra por muchos espirituanos.

En confesiones al medio Eugenio Morgado Urías, comerciante local asociado a una mipyme, aseguró que desgraciadamente la economía que funciona hoy es de mercado y vendes si ganas, si pierdes retiras el producto, aunque la gente los necesite.

Esta nueva medida del régimen, no logra controlar los precios de productos básicos de alta demanda, su efecto es todo lo contrario al agudizar aún más el desabastecimiento y con el la especulación con los precios en el mercado negro y la agudización del hambre que padece el pueblo.



Punto de Mipyme Foto ICLEP

# The state of the s

#### Personas de la tercera optan trabajo informal como opción económica para sobrevivir a la crisis

Por: Maribel Aquino

Santi Spíritus, 15 de agosto, (ICLEP). El número de personas de la tercera edad dedicadas al trabajo informal en las calles de la ciudad, para poder enfrentar la crisis económica que se vive, se ha hecho notable en los últimos meses.

Cada día como promedio, según estadísticas recogidas por reporteros de El Espirituano, se pueden observar, más de 50 personas de la tercera edad trabajando en las calles de la ciudad, en cualquier labor, desde vendedores callejeros, aguadores hasta recogedores de basura a domicilios. Esto es preocupante si se tiene en cuenta que Cuba, según estadísticas oficialistas, tiene un 23,3% de envejecimiento poblacional, con tendencias a crecer.

Esta tendencia obedece a la necesidad económica que padecen la mayoría de estos ancianos, quienes apenas reciben una chequera mensual de 1500 pesos, la que solo les permite comprar los alimentos de la canasta básica y pagar los servicios de electricidad y gas, quedando sin dinero para el resto del mes.

"Si no trabajo vendiendo en la calle lo que aparezca me muero de hambre, pues la chequera no me da ni para una semana y somos yo y mi esposa, que además de eso está enferma y tengo que comprar también las medicinas", confesó Israel Camero Fárdales, anciano jubilado residente en la barriada de Jesús María.

"Para los viejos , buscar otros trabajos en la calle no es una opción que tomas o dejas, sino una necesidad, porque sino te mueres de hambre y necesidades", confesó Luis Martínez García, residente en la calle Bayamo.

María Victoria Fernández Ibargollín ,trabajadora Social, del reparto Kilo 12 aseguró al medio que en esta zona de la ciudad hay más de 15 ancianos con edades entre 70 y 80 años ejerciendo el trabajo informal como medio de subsistencia.

Las pocas garantías que tiene hoy la tercera edad en la provincia espirituana, con una tasa de envejecimiento superior al 25% de la población, es la causa principal de esta situación, que resulta preocupante para muchos.



Anciano vendiendo en la calle. Foto ICLEP

## SOBRE EL IDIOMA

#### Recomendaciones gramaticales para escribir correctamente.

- ---Estructura de los párrafos: Recuerde que un párrafo debe desarrollar una idea, luego el número de párrafos depende del número de ideas secundarias que haya en el texto. Así, el texto completo desarrolla la idea principal, y cada uno de los párrafos las ideas en las que aquélla pueda dividirse.
- ---Estructura de oraciones: Cuando se encuentre con una oración de más de 10 ó 15 palabras, dude, revísela con lupa. Si usted no es un escritor experimentado, huya de las oraciones largas.
- ---Use estructuras simples, del tipo **Sujeto-Verbo y Predicado**, y evite el uso indiscriminado de comas.
- ----La puntuación: Tenga en cuenta que los signos de puntuación se usan para organizar las ideas, para dar sentido a las oraciones, no para respirar. Recuerde siempre: El punto separa dos oraciones: es la frontera entre dos ideas. Respete esa frontera: ni la ignore ni abuse de ella.
- ----No use la coma antes del verbo principal de la oración.



#### La cuota de agosto aún no llega a las bodegas de la provincia

Por: Juan Carlos Mora

Sancti Spíritus, 19 de agosto, (ICLEP). La cuota normada por la libreta de abastecimiento, correspondiente al presente mes de agosto, aún no ha llegado a las bodegas espirituanas, carencia que agrava la crisis alimentaria que se vive en el territorio.

Por más de ocho meses se repite el viejo problema de la llegada tardía a las 593 bodegas de la provincia, según censos de la Empresa Provincial de Comercio, de los alimentos normados por la canasta básica, pese a las promesas de los portavoces del régimen de que solucionará el problema.

Tras haber transcurrido 18 días de

iniciado el mes, solo se ofertan dos libras de arroz y dos de azúcar por consumidor procedentes de una donación, pero las normadas para el mes no llegan, al igual que el resto de los productos como café, sal y aceite.

"Este gobierno piensa que puede mantener a una familia todo un mes con sólo dos libras de arroz y dos de azúcar por donación. Todos los meses es la misma tragedia, nos están matando de hambre, deberían ya de una vez entregar esto a quien pueda garantizarnos el alimento", expresó Luisa María Jova Carmenate, residente en la comunidad El Aeropuerto.

"Ahora nos tienen entretenidos con dos libras de arroz y dos de azúcar por donación, pero las que nos toca por la cuota sigue sin llegar, todos los meses es la misma historia y el mismo truco", confesó Laidis Gorrín Cabrera, residente en Garaita.

"Estamos ya cansados de tanto engaño, es una tragedia poder comprar lo alimentos completos un mes, pues los envían poco a poco y casi nunca lo mandan completo", aseguro Iris Rodríguez Menas, residente en la zona de La rotonda

En confesiones al medio Ileana Becerra Viamontes, administradora de la bodega La Única, explicó que Comercio no tiene fecha aún para la distribución de mes porque no han llegado a la provincia.

Las pocas garantías e incapacidad del régimen de garantizar apenas unos diez productos de la canasta de los 47 prometidos por Díaz Canel, agravan hoy la alimentación de más 463 mil de espirituanos.



**Bodega local. Foto ICLEP** 

### El proceso de bancarización hace más difícil la vida de los espirituanos

Por: Mirtha Noyola

Sancti Spíritus, 14 de agosto, (ICLEP). Los desaciertos y la poca efectividad del llamado proceso de bancarización siguen afectando la economía familiar y las operaciones comerciales que realiza la población espirituana.

Este proceso iniciado por el régimen cubano, con la finalidad de ir sustituyendo los pagos en efectivo, por pagos electrónicos en operaciones comerciales y financieras, solo ha venido a complicar más la vida de la población, quien no logra tener garantizado el efectivo que requiere para estas operaciones, debido a la poca disponibilidad de este en los bancos locales

Largas y molestas colas frente a los bancos para extraer el poco

dinero existente, el cierre de cajeros automáticos por falta de dinero, salarios sin poder cobrar de las tarjetas electrónicas y la negativa de las mipymes de no aceptar pagos electrónicos, mantienen a . los espirituanos en una encrucijada sin salidas

"Esto es una locura, te piden que pagues por la vía electrónica, pero nadie quiere cobrar así. Cuando vas a comprar a una Mipyme no te aceptan tarjetas, quieren en efectivo, si les exiges y le dices que se debe pagar de esta forma te dicen que no tienen código QR o tiene problemas. Esta bancarización es un fracaso total que nos ha complicado la vida", aseguró Lisandra Romero Condes, residente en el reparto Kilo 12.

"Llevo dos semanas tratando de sacar mi dinero del salario y cada vez que voy es poco el depositado y se acaba y me hace falta porque no te aceptan pagar por tarjetas. Todo el mundo lo quiere en efectivo", comentó Ibrahim.

Cañizares Luis, residente en el reparto Colón

Eglys Medina Torres, trabajadora del Banco Popular de Ahorro de la calle Máximo Gómez, aseguró que la bancarización no ha avanzado como se esperaba y esto tiene afectada a la población, debido a que hay mucho dinero en circulación y poco en los bancos, lo que no garantiza que las personas puedan extraer sus salarios e ingresos de manera rápida.

En confesiones al medio Librado Rojas Hurtado, trabajador del Banco de Créditos y Comercio de la capital espirituana, aseguró que la bancarización no ha logrado sus propósitos por la poca disponibilidad de dinero en efectivo en los bancos, para garantizar el respaldo de los pagos electrónicos.

Una de las causas que hoy no garantiza la efectividad de la bancarización es que la mayoría de los actores económicos, entre ellos las mipymes y gran parte de la población no tienen confianza en los bancos y no depositan en sus cuentas fiscales o tarjetas bancarias .



Banco de la calle Independencia. Foto ICLEP



#### En Cuba se pasa hambre

Por: Pedro Luis Hernández

Hay un viejo refrán que reza: "barriga llena corazón contento", algo cierto pero demasiado lejano para muchos cubanos residentes en la isla.

Más de 11 millones de habitantes en Cuba, viven por estos días en Cuba una de las peores crisis alimentarias de los últimos años, comparada únicamente con los fatídicos días del periodo especial, cuando muchos sobrevivieron como resultado del espíritu creativo que caracteriza a nuestras gentes.

La incapacidad del gobierno cubano para garantizar la alimentación de los cubanos, unido a la incontrolable inflación, que lacera el bolsillo de la mayoría de la población, han provocado que garantizar el pan nuestro de cada día, sea un verdadero reto.

Una mirada a los mercados estatales y comercios del régimen, muestran una imagen desoladora y ponen de manifiesto el creciente desabastecimiento, el cual obliga a quienes pueden a concurrir como única opción a los comerciantes privados y mipymes y comprar a precios demasiado caros.

La desesperada búsqueda de alimentos manifiesta una gran cantidad de situaciones, que debieran avergonzar a la dictadura. Las calles de las ciudades se han llenado de personas mendigando un plato de comida, buscando restos de alimento en la basura o pidiendo dinero para poder comprar algo.

Algunos, ante la desesperanza optan por el suicidio o enferman mentalmente al no poder soportar las tensiones que genera el desfavorable entorno socioeconómico en que se vive y los más atrevidos inician el éxodo al extranjero ,a riesgo de sus propias vidas.

De igual manera esta carencia de alimentos ha generado un alto índice de criminalidad en el país. Esta situación, incontrolable por el régimen, quien es incapaz de gestar políticas

económicas acertadas que garanticen la seguridad alimentaria, no parece tener fin y sigue asfixiando el día a día de los cubanos.

En medio de una economía paralizada totalmente, cualquier esfuerzo por resolver el problema alimentario se vuelve inútil, ni leves, ni decretos, ni medidas de cualquier tipo que se implementen, están condenadas al fracaso, porque no van a las raíces del problema, que constituye y es el resultado de un sistema económico obsoleto y poco funcional.

Los cubanos requieren tener garantizada la alimentación, no pueden seguir esperando el rosario de promesas que los portavoces del sistema le venden como soluciones. El estómago no se llena con promesas, requiere alimentos y la dictadura no tiene formas de garantizarlo.

Y es que la cacareada economía planificada del socialismo, es sencillamente una utopía en la mente de sus portavoces, que al final no garantizan el bienestar de la mayoría, solo son un medio de vida de unos pocos, quienes llegan a convertirse en verdaderos parásitos. Al respecto sentenció con magistral precisión Albert Einstein: "una economía planificada no es socialismo, ya que puede ir acompañada de una burocracia que lleva a la esclavización al individuo". Esa es la realidad.



Colas para alimentos. Fotos ICLEP

## **Nacionales**



#### Siete unidades termoeléctricas fuera de servicio por averías, mantienen los apagones en Cuba.

vicio por supuestas averías, mantie- hace varias semanas. nen una critica situación de genera- Las afectaciones al sector residencial publico el sitio digital Cibercuba.

agravamiento de la situación electro ta 12 horas diarias, a cualquier hora energética del país, lo cual se revertirá del día.

La Habana. "La salida simultanea se en un incremento del numero de apasiete unidades termoeléctricas de ser- gones que se vienen sucediendo desde

ción de la energía eléctrica en Cuba", se han vuelto insoportables. La cantidad de horas sin servicios en varias Se prevé para el fin de semana un provincias del país se han alagado has-

#### Actor Ulises Toirac se pronuncia contra la creciente presencia de baureros en el pais

La Habana. El destacado humorista no reveló donde es. cubano Ulises Toirac se sumó a las nu- El artista, con su acostumbrado humor calles de toda Cuba.

en una esquina de La Habana, aunque claro?".

merosas criticas de la ciudadanía por y franqueza escribió: "Díganles como la falta de recogida de basura en las les de la gana a las causas. La salud es un eslabón importante fundamental En su muro de faccebook, Ulises com- de la prioridad social" y concluyó: "Esto partió una foto de una loma de basura es una mierda en salud. ¿Así o más



## **Internacionales**



#### Se inicia la recta final de la campaña electoral en los Estados Unidos

para el 2024 entra en su recta final. Demócrata y por otro lado Donald nuevo entusiasmo al partido. principios del verano se esfumaron en nuevos cambios.

Washington. La campaña electoral cinco semanas sin precedentes en las que Trump sobrevivió un intento de Esta campaña, calificada de inestable e asesinato, el presidente Joe Biden impredecible, con la vicepresidenta abandonó su reelección a la candida-Kamala Harris, tratando de aprovechar tura y Harris accedió a lo más alto de el impulso de la Convención Nacional la candidatura demócrata e inyectó un

Trump, afinando sus líneas de ataque. Ahora los demócratas están a la ofen-Las ventajas del ex presidente en las siva, con la vista puesta en un mapa de encuestas y la recaudación de fondos a batalla ampliado, que podría incluir

#### Kiev anuncia la recuperación del territorio oriental de la región de Jarki

Kiev. Ucrania gana territorio Rusia en brá lo que son las represalias" por insu propio territorio.

La tercera brigada de Asalto Separada Además hoy se ha producido un infuerzas avanzaron casi dos kilómetros entre Ucrania y Rusia. en la región de Jarki. La guerra "volvió El canje de prisioneros contempló un a Rusia", ha señalado el presidente total de 115 efectivos entre ambas ucraniano Volodimir Zelennski, en un partes y contó con la mediación de los motivo del Dia de la Independencia, en taron el dialogo entre las partes en la que ha asegurado que "Moscú sa- conflicto.

vadir su país en el 2022.

ucraniana ha informado que sus tercambio de prisioneros de guerra

discurso difundido este sábado con Emiratos Árabes Unidos, quienes facili-

Pág./5



#### El salario en Cuba no resuelve las necesidades básicas de los cubanos

Por: Lidier Pérez

Desde inicio de los años 60', las políticas salariales establecidas por el régimen cubano, no han garantizado la adecuada correspondencia, entre el salario y la satisfacción de las necesidades básicas. Permeadas de errores provocados, por el voluntarismo, la improvisación, el analfabetismo económico y la ignorancia de la verdadera naturaleza y funciones del salario, los gendarmes del sistema han hecho del mismo un ingreso sin valor de uso alguno.

Las continuas reformas salariales improvisadas en décadas pasadas y las recientes, no logran resultados algunos porque se olvida que el salario debe garantizar una vida digna y para ello tiene que estar sustentado por una economía fuerte que sea capaz de garantizar una oferta continua y estable, que abarate los precios y permita darle un adecuado valor a los ingresos por concepto de salario.

Que en Cuba el salario apenas alcanza para cubrir con mucho los primeros diez días del mes, es una verdad innegable que todos conocemos. Hablar del tema es redundar, el problema que merece debate es la ignorancia oficial sobre esto.

Los desesperados paquetes de medidas impuestos por el régimen en los últimos años, muestra la incapacidad por entender el problema y deja bien claro que solo una economía sólida puede devolver el valor real del salario en Cuba, y sobre ese particular tampoco el régimen tiene la solución, porque ha sido el verdugo que ha decapitado a la maltrecha economía cubana, que hoy agoniza irremediablemente, de no producirse un cambio en la isla.

Por tanto será ilógico hablar de salario como garantía de vida para la población. Hoy solo se convierte en una limosna oficial, que se ofrece a los obreros, convertidos en esclavos del sistema.

De todo lo anterior se concluye que nadie vive del salario encuba. Las medidas y regulaciones promulgadas sobre política salarial están condenadas al fracaso pues la falta de correspondencia de este con la calidad y cantidad de trabajo aportado por el trabajador y el bajo poder adquisitivo del salario es una dura realidad.



Salario mensual.Foto ICLEP.

# Llega demasiado tarde la leche normada al poblado de Tuinicú.

Por: Julio Miranda

Sancti Spíritus, 17 de agosto, (ICLEP). Los habitantes del poblado espirituano de Tuinicú demandan que la Empresa de Productos Lácteos Río Zaza entregue la leche normada para niños menores de siete años en el horario establecido. Desde hace varias semanas este alimento tan necesario para los niños está llegando al poblado entre las dos y seis de la tarde, totalmente fuera del horario establecido que debe ser entre cinco y siete de la mañana, afectando con ello la alimentación de este grupo poblacional.

Esta situación resulta molesta para la población, quien tiene conocimiento de que los carros de yogurt y suero para las cochiqueras de particulares apadrinados por jefes de la destilería si llegan temprano en la mañana al poblado.

"Esto ya es demasiado, tengo dos niños pequeños que solo toman leche por la mañana y la están trayendo entre las dos y seis dela tarde, porque dicen que no hay carros pero para traer el yogur y el suero del lácteo para las cochiqueras particulares que hay aquí, si hay camiones y temprano", confesó Nereida Benavides Sosa, una de las afectadas.

"Lo que pasa es que como las cochiqueras son de jefes grandes, incluyendo a varios de la destilería Paraíso, tienen negocios con los jefes del lácteo y les llega el yogurt y el suero de los puerllega el yogurt y el suero de los puercos, primero que la leche de los niños", expresó Aníbal Montes Carmona, residente en el poblado.

En declaraciones al medio Zureidis García Ruiz, delegada de la circunscripción 12 del poblado aseguró que los vecinos la abordan en cualquier lugar para reclamarles el problema de la llegada tardía de la leche, pero ella ya lo ha informado varias veces a la Dirección municipal de Comercio de Taguasco y no se resuelve el problema.

Esta dificultad con la llegada fuera del horario establecido, a las bodegas y puntos de ventas, es un problema que lleva años y la Empresa Láctea no acaba de solucionar, pese a las continuas quejas y denuncias de la población.



Poblado de Tuinicú . Foto ICLEP

#### El desabastecimiento oficial agrava la crisis alimentaria en la provincia

Por: Acelis Taboada

Sancti Spíritus, 15 de agosto, (ICLEP). Las pocas ofertas de alimentos en los mercados estatales y la inestabilidad en la distribución de los alimentos de la canasta básica, responsabilidad principal de las autoridades del régimen en municipio espirituano, agravan la crisis alimentaria que hoy viven sus más de 141 habitantes.

La venta en los conocidos mercados Ideales, de solo colchas de trapear, bebidas alcohólicas, sazón y refrescos en bolsas de nailon, unido a los atrasos en

los productos de la canasta básica del mes en curso, muestran una realidad difícil para los espirituanos, quienes ven pocas opciones para poder alimentarse.

Esta situación se agrava, al tener que depender de los productos en venta en las Mipymes y comerciantes privados, cuyos precios no permiten a la mayoría de la población adquirir los alimentos necesarios. "En los mercados no hay nada, solo bebidas alcohólicas y colchas de trapear. Están matando a un pueblo de hambre y obligándolos a dejar el poco dinero que reciben, como yo que vivo de una chequera de 1300 pesos, en las mipymes con

sus precios abusivos", confesó Heriberto Valdivia Guerra, anciano residente en la calle Máximo Gómez.

Medardo Carmona Fernández, especialista de la Dirección Municipal de Comercio, explicó que hoy no existen las garantías suficientes para mantener una distribución estable de alimentos en los mercados estatales, solo los agropecuarios garantizan alguna distribución y eso depende del nivel de producción existente.

La falta de alimentos en los mercados estatales, rompe con el discurso oficial de las autoridades espirituanas cuando hablan de tener garantizada la alimentación del pueblo.



Mercado Ideal La Naviera . Foto ICLEP



### Cuestionan los servicios en las oficinas de correos de la capital provincial

Por: Mauricio Vizcaíno

Sancti Spíritus, 16 de agosto, (ICLEP). La población espirituano critica la mala calidad de los servicios que se ofrecen en las oficinas de correos de la capital espirituana, como resultado de la falta de personal, recursos y poca responsabilidad del personal que labora en ellas.

La poca disponibilidad de carteros para la entrega de cartas y la prensa al sector residencial, debido a la falta de medios de transporte, así como la demora y pérdidas de documentos oficiales, constituyen los motivos principales de las críticas de los espirituanos.

Maidelis Hernández Lugo, una de las afectadas con estos servicios confesó:" Desde Santa Cruz de Tenerife me enviaron hace más de quince días una carta sellada con documentos oficiales y cuando llegué a la oficina de correos del boulevard, no sabían de ella. Me dijeron que fuera a las oficinas ubicadas al lado de ETECSA y tampoco saben. Sencillamente están extraviadas y nadie sabe dónde está".

La entrega de cartas y prensa escrita al sector residencial no logra estabilizarse, pues los carteros duran poco

en sus labores al no disponer de bicicletas para realizar sus labores.

"Hace quince días que no recibo el periódico en mi casa porque no hay carteros. Vas al correo a reclamarles el servicio que estás pagando y te dicen tranquilamente que no hay quien pueda trabajar de cartero porque no tienen en que andar", confesó Marcelino Ibarra Gómez, residente en la calle Frank País. La calidad de los servicios en las oficinas de correos del territorio viene cuestionándose desde hace varios meses, inicialmente por la falta de sellos timbrados y ahora por estas problemáticas.



Oficina de correos. Foto ICLEP

#### Fosa reventada desde hace más de cinco meses

Por: Rosendo López

Sancti Spíritus, 19 de agosto, (ICLEP). Los vecinos de la calle Combatiente, ubicada en el reparto Kilo 12, exigen a las autoridades de la Empresa Municipal de Comunales que arreglen una fosa que vierte aguas pestilentes a la calle y mantiene contaminado el lugar.

Esta fosa, ubicada en una de las viviendas del lugar, está desbordada y vertiendo agua contaminada desde hace cinco meses por toda la calle y frente a las viviendas, en un área donde conviven más de 20 niños y personas ancianas, que pueden enfermar.

Pese a los reportes de la delegada de la circunscripción a la citada empresa, aún no se han presentado en el lugar para resolver la situación, demora que mantiene molestos y preocupados a los vecinos.

"He visitado a Comunales, más de seis veces y he planteado el problema y la respuesta es que no tienen combustible o no hay carro disponible. Así llevo más de tres meses", expresó Luisa María Perdomo Coca, delegada del lugar.

"Esta fosa lleva reventada hace cinco meses, lo hemos planteado a la delegada y ella a Comunales, pero nadie viene a repararla, mientras nos estamos tragando la peste y la contaminación", aseguró Felicia Romero Cartava, residente en el lugar.

De igual manera las autoridades sanitarias del lugar están preocupadas con la contaminación existente en el lugar. Miguel Carménate López, médico de la comunidad explicó al medio que esa contaminación puede traer la aparición enfermedades de la piel y diarreicas y la hepatitis, en una zona con mucha presencia de niños y ancianos.

La presencia de fosas vertiendo aguas residuales en las calles, no es solo un problema de esta zona de la ciudad. En los repartos de Colón y Jesús María la situación es semejante.



Fosa reventada, Foto ICLEP

#### ¿Cómo prevenir las enfermedades cardiovasculares?

# ¡Cuida tu corazón!

- -Practique ejercicios físicos diariamente.
- Evite fumar e ingerir bebidas alcohólicas
- -Mantenga una dieta adecuada, evitando las grasas y el exceso
- -Consulte a su medico de mane- 💄 ra regular.

#### Yayabo Opina

#### Sobre los precios de los alimentos:

Arístides Pérez Borroto, residente en la calle Sobral, expresó: "Cada día los precios están mas altos, un la libra de frijol 380pesos, quien aguanta esto".

Denis García Peraza, residente en la calle 3B Bayamo interior, comentó: "La realidad cuantos espirituanos de pueblo no pueden comer ni una sola vez en el día , por que todo esta muy caro y este mal gobierno de eso ni habla".

Ela Rodríguez Escalante, residente en la calle Independencia, aseguró: "Yo tengo un salario de 3500 pesos compro un filis de huevos 2700 pesos, y me quedan 800 pesos que

Marian Crespo Echemendía, residente en la calle Céspedes , aseguró: "Este gobierno no le interesa el pueblo ellos mismos comenzaron a legalizar los precios por las nubes, sin pensar en la miseria de salarios que tiene uno".

Mayelis Marante Batista, residente en la calle Julio Antonio Mella, comentó: "Los alimentos están con precios súper altos, antes uno compraba algo en la bodega, pero hoy 24 y no ha llegado nada, los viejitos con pensiones no solo, no pueden comprar alimentos se nos están muriendo, y no sabemos hasta cundo va hacer este abuso".

## Promociones completamente gratuitas para usted

#### Batidoras nuevas. Llamar al teléfono 41361148



Maicena a precio módico . Tel: 56741324



Perfumes de calidad . Llamar al Telef. 53308003



#### También somos Cuba



Unión Patriótica de Cuba es una organización de la sociedad civil. Fundada para la lucha pacífica en contra represión de civiles la isla de Cuba y por la libertad de expresión y los derechos humanos.

Líder nacional: José Daniel Ferrer



Cuba independiente y democrática es una organización que aboga por el establecimiento de la democracia en la isla.



Es una organización política opositora al régimen cubano que aboga por el cambio pacífico. Fue fundada en el año 1988 por activistas católicos, entre ellos Oswaldo Payá

#### Consejo de Redacción

**Directora:** Orlidia Barceló Pérez

Email de la sede y # de teléfono: obarceloperez@gmail.com No: 54843744

Dirección de la sede: Camino de Santa Cruz, No 105 s/n finca Los Mangos Colectores. Sancti Spíritus.

Periodistas: Lidier Pérez Nazco, Acelis Taboada Castellón, Julio Miranda Salgado, Beatriz Martínez Martel, Dairiel Gutiérrez Rodríguez, Mauricio Vizcaíno Porras, Juan Carlos Mora Neira, Mirtha Noyola Camejo, Rosendo López Bermúdez, Niurka Linares Medina, Maribel Aquino Navarro y Pedro Luis Hernández

El Espirituano es un boletín dirigido a la comunidad y su distribución es totalmente GRATIS

#### Dirección general en EE.UU.

Director general: Normando Hernández
Director administrativo: Ervin Ibarra
Email: institcubano@gmail.com

Para más información, visítenos en: www.iclep.org

El ICLEP es una organización sin fines de lucro.

La distribución es totalmente gratuita